
Der Deutschunterricht beim JUKU ( Hidayat Jihan Arsya , Waseda Universitätsoberschule) 

Fremdsprachen lernen ist sehr wichtig. Es 

fällt uns schwierig. Aber wir konnten 

während des Unterrichts beim JUKU 

Deutsch erlernen, weil unsere Lehrerinnen 

und Lehrer fließend Deutsch sprachen und 

sie uns Deutsch sorgfältig gelehrt haben. 

Es gab viele Schülerinnen und Schüler, die 

aus verschiedenen Ländern kamen, um 

Deutsch zu lernen. War der Unterricht zu 

schwierig? Nein! Wir konnten das Niveau 

des Unterrichts selber wählen. 

Zuerst hatten wir einfach ein Interview, 

um das Niveau des Unterrichts zu 

bestimmen. Die Schüler wurden in 7 

Gruppen aufgeteilt und wir hatten 

Unterricht gruppenweise. Wenn er zu 

schwierig oder zu leicht war, konnten wir 

die Klasse ändern. 

Im Unterricht haben wir natürlich Deutsch 

gesprochen. In der ersten und zweiten 

Woche haben wir Grammatik und 

Wortschatz gelernt. Es gab auch 

schwierige Wörter, aber die Lehrer haben die Bedeutung auf einfachem Deutsch erklärt. Wir haben nicht 

nur in der Klasse, sondern auch draußen gelernt. Wir haben im Unterricht gespielt, deswegen war es 

nicht langweilig. Außerdem haben wir die Prüfung vom Goethe-Institut in Freiburg gemacht. Die meisten 

Schüler hatten Prüfungen von A2, B1 oder B2. Die Prüfung war natürlich nicht leicht, aber wir haben 

fleißig Deutsch für diese Prüfung gelernt. Deshalb haben viele Schüler die Prüfung bestanden! 

Im Unterricht haben wir oft auf Deutsch diskutiert. Wir haben auch unsere Meinungen zu einem Thema 

gesagt. Da Schüler aus verschiedenen Ländern kamen, gab es unterschiedliche Meinungen. Das war sehr 

interessant! 

Der Unterricht mit den Schülern, die aus anderen Ländern kamen, war sehr lustig und bedeutungsvoll!! 



JUKU でのドイツ語の授業 (ヒダヤットジハンアルサ 早稲田大学高等学院) 

外国語を学ぶことはとても重要なことです。外国語

を習得することは難しいです。しかし、JUKU でのド

イツ語の綬号では、ドイツ語を習得することができ

ます。なぜなら、先生方が流暢なドイツ語を話して

くださるし、僕たちに丁寧に教えてくれるからです。

この JUKU には多くの生徒が参加しますが、彼らは

様々な国から来ます。彼らはみんなドイツ語を学び

に、参加します。授業が難しい？そんなことはあり

ません！僕たちはドイツ語のレベルを選ぶことがで

きます。 

最初に、僕たちは授業のレベルを決めるために、面

接を受けました。生徒たちは、7 つのグループに分け

られ、グループごとに授業を受けました。もし、授業

が難しすぎたり、簡単すぎたりしたら、クラスを変

えることもできました。 

授業では、もちろんドイツ語を話しました。一週間

目と二週間目では、文法や語彙を学びました。もち

ろん難しい単語もありましたが、そのようなときは、

先生が簡単なドイツ語で意味を説明してくださいました。授業は教室内だけではなく、外でも受けました。授業で、外

で遊ぶことをよくしたので、まったく退屈しませんでした。僕たちは、フライブルクでゲーテ・インスティトゥートの

試験を受けました。たいていの生徒が A2 か B1 か B2 を受けました。テストは簡単ではありませんでしたが、みんな

試験に向けて一生懸命勉強したので、多くの生徒が合格しました！ 

授業では、ときどきドイツ語でディスカッションをしました。ドイツ語で意見を言うこともしました。様々な国から

来た生徒たちは、様々な意見を出すので、とても面白かったです！ 

様々な国からやってくる生徒たちと一緒に受ける授業はとても楽しく、有意義なものでした！！ 


